

Gerty ARCHIMÈDE

Gerty Archimède est une femme politique guadeloupéenne, née le 26 avril 1909 à Morne-à-l'Eau (Guadeloupe), et décédée à Basse-Terre (Guadeloupe) le 15 août 1980. Elle mène une carrière politique active.

En 1945, elle est élue conseillère générale sur la liste communiste avant d'être élue députée de la Guadeloupe. Elle est avec Eugénie Éboué-Tell l'une des deux premières femmes députées de Guadeloupe. En 1948, elle adhère au Parti communiste français, qui la désigne pour le représenter dans de nombreuses conférences à travers le monde. En 1952, elle réintègre le barreau de la Guadeloupe, puis est élue en 1953 adjointe au maire de Basse-Terre, Élie Chaufferein, tout en continuant ses activités d'avocate, avant de le remplacer jusqu'en 1956.



© Assemblée nationale

Militante féministe, elle crée en Guadeloupe une fédération de l'Union des Femmes Françaises (proche du PCF) pour soutenir ses efforts pour obtenir l'application de la sécurité sociale et du droit à la retraite pour les femmes de Guadeloupe. Elle contribue activement à la transformation de la fédération UFF en Union des Femmes guadeloupéennes.

La rue Gerty-Archimède dans le XII^e arrondissement de Paris porte son nom depuis 2006, suite à un vœu des élus communistes parisiens. Le 27 janvier 2007, Ségolène Royal lui rend hommage lors de sa campagne électorale. Le Musée Gerty-Archimède est installé dans une maison qu'elle a autrefois habitée à Basse-Terre.

Contact Concours *La Flamme de l'égalité*

Julie SAMIT - laflammedelegalite@ligueparis.org

Agnès VERGNES - memoire-esclavage@ligueparis.org

Fédération de Paris / Ligue de l'enseignement / 01.80.05.33.30